
PRESIDENTE LAGOS: ESTUDIO GEOLÓGICO DEFINIRÁ SI CHILE DEBE 

PAGAR POR AGUAS DEL SILALA 

Durante su visita de trabajo a la IX región, aseguró que de esta manera se podrán 

solucionar las diferencias de opinión que existen con el gobierno boliviano en este 
punto. “Es una forma civilizada y moderna de abordar el tema”, dijo  

Asimismo, el Mandatario descartó que Chile esté provocando un desequilibrio 
armamentista en la región y aclaró que “lo único que está haciendo es reponer 

aquellos barcos que se dan de baja”.  
 

 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó hoy que estudios científicos 

definirán si Chile deberá pagar para continuar usando las aguas del río Silala, tal 
como lo plantea el gobierno boliviano. "Depende de qué es el Silala: es un río o es 

un manantial. Eso tiene que determinarse técnicamente y geológicamente, y esto es 
lo que hemos conversado con todos los presidentes, lo conversamos así con el 

Presidente Banzer, lo conversamos con el Presidente Quiroga, lo conversamos con 
el Presidente Sánchez de Lozada y obviamente con el mandatario actual", aseguró. 

 
Explicó que, si los expertos determinan que el Silala es un río internacional que 

pasa por varios países, no se deberá pagar por la utilización de sus recursos. En 
cambio, si definen que es un manantial, entonces se tendrá que compensar 

económicamente a Bolivia para continuar aprovechando sus aguas. "Dejemos que 
geólogos determinen de qué estamos hablando y, según eso, surge la necesidad, si 

es lo uno o lo otro, de pagar o no pagar por el uso de las aguas. Es una forma 
civilizada y moderna de abordar el tema", expresó. 

 
El Jefe de Estado realizó estas declaraciones en la IX región luego de participar en 

la ceremonia de entrega del conjunto habitacional Santa Inés en la comuna de Los 
Sauces, iniciativa que beneficia a 180 familias de escasos recursos de esa localidad. 

 
En otro tema, señaló que primero es necesario conocer los textos de las posibles 

resoluciones de condena a la situación de derechos humanos en Cuba, antes de 
poder definir una posición. "Como ha señalado la Cancillería tenemos que ver en 

primer lugar qué tipo de declaración se trata, qué tipo de resolución es la que se 
quiere presentar y sobre la base de las resoluciones que estén sobre la mesa 

tomaremos una definición", aseguró. 
 

Sin embargo, el Jefe de Estado recordó que, hace un año, el país debió adoptar una 
postura frente al inminente conflicto bélico en Irak y que "le demostramos al 

mundo que estamos preparados para tomar la posición que nos parezca adecuada, 
porque somos un país libre, soberano, independiente, que nos guiamos por 

nuestros principios". 
 
Por otra parte, respecto a las recientes declaraciones del ministro de Defensa de 

Perú sobre una supuesta carrera armamentista impulsada por nuestro país, lo que 
provocaría un desequilibrio en la región, el Presidente Lagos enfatizó que "Chile lo 

único que está haciendo es reponer aquellos barcos que se dan de baja" por otras 
fragatas usadas que se compraron a Inglaterra y Holanda. 

 
El Primer Mandatario dijo que "eso es lo que está haciendo el país, no hay carrera, 



no hay armamentismo y quiero llamar la atención en que Chile es un país que tiene 

por segunda vez publicado el Libro de la Defensa, donde señala estas cosas con 
absoluta claridad y transparencia. De tal manera que no hay desequilibrio alguno, 

es simplemente el reemplazar aquello y es todo lo que estamos haciendo".  
 

Por último, reiteró el llamado a los ciudadanos para que se fijen en la ideas de los 
candidatos antes de definir su voto. "Yo no le aconsejo a la gente cómo debe votar, 

le digo: piensen en las idea que están atrás, pero eso me parece que forma parte del 
ejercicio democrático", señaló. 

 
En este sentido, el Presidente Lagos precisó que "yo creo que si quiero dar 

igualdad de oportunidades en educación tengo que discriminar, tengo que dar más 
recursos donde hay más pobreza, para que los más modestos tengan iguales 

posibilidades que los menos modestos. Otros dicen que no, que hay que darle a 
todo el mundo lo mismo". 
 


